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COLLEGIO DEI DOCENTI 

 

                                                     VERBALE N° 2  a.s. 2016 / 2017 

 

Il giorno 9 settembre  2016, alle ore 10,30, nel plesso S. Francesco, si è riunito il Collegio dei docenti 

congiunto dell’Istituto Comprensivo “ Japigia 1 – Verga Centrale”. 

Sono presenti tutti i docenti tranne: Caringella, Carucci, De Rinaldi, 

 Genchi Lucia, L’Abbate Maristella, Lagioia Alessandro, Pannoli Maria Luigia, Parisi Valeria, 

Piergiovanni Paolo Nicola, Tedone Francesca, Ventola Francesca, Cardascia Arcangela, Ciaula 

Giulia,Schiavone Chiara, Trastulli Anna, laricchiuta Sara, manni Loredana, assenti giustificate 

per discutere i seguenti punti all’O.D.G.: 

1. Lettura ed approvazione del verbale del collegio precedente 

2. Divisione dell’anno scolastico in trimestri e quadrimestri 

3. Delibera relativa all’orario delle lezioni  

4. Assegnazione delle discipline, delle classi, delle sezioni e delle aule. 

5. Costituzione dei Consigli d’interclasse e nomina degli inss. incaricati di presiedere i consigli 

d’interclasse/intersezione in caso d’impedimento della scrivente 

6. Approvazione di nuove discipline/attività introdotte per ampliare l’offerta formativa, 

utilizzando la quota oraria del curricolo locale destinata alla scuola  

7. Proposta del piano di aggiornamento 

8. Varie ed eventuali 

1° Punto all’o.d.g. 

Il D.S. dà lettura del verbale del precedente Collegio. L’assemblea approva all’unanimità. Passa 

quindi ad illustrare il resoconto dei gruppi di lavoro: 

Per quanto riguarda le Prove di verifica condivise, per la scuola Primaria il lavoro è completo e tutte  

le prove di verifica d’ ingresso, 1^ quadrimestre e 2^ quadrimestre sono state anche trasformate in 

formato digitale. Per la scuola Media sono pronte tutte le prove d’ingresso di : tutte le materie tranne 

musica, religione, arte e immagine, 1^ quadrimestre per tutte le classi tranne spagnolo e francese solo 

2^ e 3^, sia in formato digitale che cartaceo, Tutte le altre saranno ultimate entro la fine del 1^ e 2^  
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quadrimestre. Per arte e immagine, musica e religione si e deciso di soprassedere per la difficoltà di 

scegliere prove realmente oggettive. 

 

Il Dirigente, quindi comunica che Capuano, Iannola e Lorenzini hanno presentato gli orari relativi ai 

rispettivi plessi di appartenenza anche se per la Media, poiché l’organico non è ancora al completo, 

si tratta di un orario provvisorio, che dovrà essere necessariamente rimodulato. Per quanto riguarda 

il plesso Don Orione l’orario è da intendersi ugualmente provvisorio fino alla partenza del tempo 

pieno. 

Sono inoltre stati approntati i documenti relativi al calendario degli adempimenti per tutti e tre gli 

ordini di scuole. Il gruppo di lavoro di cui è referente la docente Pannoli, è impegnato nello 

spostamento della biblioteca del plesso Verga dal primo piano al piano terra, ciò per facilitarne 

l’utilizzo da parte degli alunni e la partecipazione dei genitori alla gestione. Dovrà essere completata 

inoltre la catalogazione dei libri presenti e curata la fase relativa alla distribuzione dei libri di testo in 

comodato d’uso. 

Il gruppo di lavoro che si è occupato dei BES e DSA ha terminato i propri lavori. Il gruppo propone 

di utilizzare le ore di compresenza dei docenti maturate in particolare nel plesso S.Francesco, per 

attività di supporto ai BES e in particolare ai DSA presenti nelle classi di Primaria. 

Il Dirigente, quindi si sofferma ad illustrare, per quanto riguarda il gruppo Progetti -PTOF le proposte 

progettuali sottolineando la coerenza tra l’impianto formativo e progettuale con il PDM triennale 

d’Istituto. Nell’ambito delle azioni progettuali che puntano ad educare all’inclusione e alla 

cittadinanza attiva, il gruppo ha rilevato una criticità nel poco rilievo dato ad iniziative e progettualità 

riferite all’ ed. ambientale. Al Collegio saranno inoltre riproposti alcuni progetti già avviati gli scorsi 

anni e che rappresentano punti di forza e di continuità per il nostro Istituto: “A come arte”, 

“Educhiamoci alla pace”, “Il nostro mercoledì letterario”, “Cooperative scolastiche”. A quest’ultimo 

progetto si propone che venga dato nuovo impulso collegandolo alle iniziative del progetto “Scuola 

Amica“. Infine, per quanto riguarda la robotica educativa, il Dirigente sottolinea quanto quest’ultima 

rientri in un settore di sempre maggiore importanza per il nostro Istituto e che riguarda l’innovazione 

della metodologia didattica”. In tale settore rientrano altri importanti progetti e iniziative in continuità 

con gli scorsi anni: “Smart future”, “Baby e-learning” e “Mission X” dell’ ESA. Quindi il Dirigente 

si sofferma a parlare di quanto realizzato nell’ambito del progetto “A scuola senza zaino” e del lavoro 

impegnativo realizzato dal gruppo incaricato ed in particolare dall’ins. Nardulli per allestire le 6 aule 

che ospiteranno le classi prime di Primaria. 

La professoressa Laico chiede di intervenire, prospettando una potenziale criticità: ad inizio d’anno 

scolastico il Collegio si appresta ad approvare una tabella progettuale che, seppur inerente alle finalità 

del POF, non esplicita in modo chiaro il carico di lavoro e la corrispondente retribuzione che sarà 

attribuita ai docenti e al personale ATA che vorranno dare la propria adesione a progetti e ad incarichi 

specifici. La prof. Laico chiede pertanto che prima dell’approvazione del PTOF si possano avere a 

riguardo informazioni più dettagliate. La Dirigente, quindi ricorda all’assemblea che buona parte dei 

progetti curriculari ed extracurriculari inseriti nel PTOF hanno finanziamenti specifici provenienti dal 

PON FSE, dal MIUR, dal Comune e dalla Regione e che i progetti finanziati con il Fondo d’Istituto, 

la cui precisa entità ad inizio d’a.s. non è conosciuta, sono pochi. Inoltre, prosegue il Dirigente, sarà 

possibile quantificare con esattezza gli importi da assegnare ai docenti, solo in seguito 

all’approvazione del bilancio da parte dei revisori dei conti. 

Quindi, per quanto riguarda il lavoro sulla programmazione per competenze e l’adozione di rubriche 

valutative, il Dirigente comunica che il gruppo coordinato dalle docenti Lorenzini -Ventola è giunto 
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ad importanti conclusioni in attesa di completare la formazione specifica e definire i criteri di 

valutazione utilizzando le rubriche valutative. Infine il gruppo di docenti coordinato da Nardulli, 

Magnisi e Sciannimanico si è occupato di riorganizzare gli spazi e sistemare i laboratori. 

 

2° Punto all’o.d.g. 

Il Dirigente, quindi chiede all’assemblea di deliberare circa l’adozione della divisione in quadrimestri 

dell’anno scolastico 

L’assemblea delibera all’unanimità (DELIBERA N. 1) 

3° Punto all’o.d.g. 

Il D.S. richiede l’approvazione dell’orario delle lezioni, relativo ai tre plessi  

Per la Scuola dell’Infanzia: 

Dal lunedì al venerdì dalle 8,00 alle ore 16,00 

Per la scuola primaria: 

Plesso Don Orione 

Dal lunedì al venerdì, dalle ore 8,00 alle ore 16,00, tranne che per la classe 1^ C che adotta l’orario 

8,00 – 13,30. 

Plesso San Francesco 

Dal lunedì al giovedì, dalle ore 8,00 alle ore 13,30 

Il venerdì dalle ore 8,00 alle ore 13,00. 

Plesso Verga 

dal lunedì al venerdì dalle ore 8,00 alle ore 14,00  

Tutte le classi di infanzia e primaria sino ad avvio del servizio mensa usciranno alle 

ore  13,30. Tutte le classi della scuola secondaria I grado sino al 30/09/2016 usciranno alle ore 

13,00. 

Il Collegio approva (DELIBERA N. 2) 

4° Punto all’o.d.g. 

Il D.S. procede, quindi alla lettura dell’abbinamento relativo alle sezioni di scuola dell’Infanzia, 

all’assegnazione delle discipline, delle classi e delle sezioni. Per quanto riguarda la Scuola Primaria, 

si attuerà un’aggregazione disciplinare in continuità con quella degli anni precedenti ed eventuali 

cambiamenti si opereranno in relazione alle competenze dei singoli docenti. 



4 
 

Il Dirigente comunica ai docenti che, in particolare per quanto riguarda la S. Secondaria di Primo 

grado, sono necessari ancora alcuni docenti per la copertura del fabbisogno di tutte le classi e, per 

quanto riguarda il Sostegno, conferma l’arrivo di ulteriori insegnanti su posti in deroga.   

In allegato le assegnazioni disciplinari relative alla Scuola Primaria e Media. 

Il Collegio approva con (DELIBERA N. 3)  

5° Punto all’o.d.g.,  

Il Dirigente procede quindi a nominare, per la scuola primaria, i presidenti d’Interclasse:  

CLASSI PRIME:  ZACCARIA 

CLASSI SECONDE: DI TERLIZZI 

CLASSI TERZE: SANSONETTI   

CLASSI QUARTE: D’ALBA 

CLASSI QUINTE:  FILOGRANO 

 Per la scuola secondaria di primo grado legge i nomi dei docenti coordinatori e capi dipartimento: 

1^A:  Coord. Siciliani - Segr. Di Nuzzo 

2^A: Coord. Scanni – Segr. Vacca 

3^ a Coord. De Palma- Segr. L’Abbate 

1^B Coord. Speranza – Segr. Attolico 

2^B Coord. Di Marcantonio – Segr. Porcelli 

3^B Coord. Ventola – Segr. Ruscigno 

1^C Coord. Morgese – Segr. Pannoli 

2^C Coord. Di Cagno – Segr. Pugliese 

3^C Coord. Barbieri – Segr. Caringella 

1^D Coord. Paglionico – Segr. Viti 

2^D Coord. Ardito – Segr. Conti 

3^D Coord. Cannone – Segr. Monopoli 

1^E Coord. Paglionico – Segr. Genchi Giuliana 

2^E Coord. Rutigliano – Segr. Pavone 

3^E Coord. Colaianni – Segr. Lisco 



5 
 

 (In allegato l’elenco delle nomine). 

Il Collegio approva ( DELIBERA N. 4)  

 

6° Punto all’o.d.g.                                 

Il Dirigente Scolastico informa l’assemblea, che per l’ampliamento dell’offerta formativa relativa alla 

quota oraria del curricolo locale destinata alla scuola (20%), per quest’anno scolastico la commissione 

preposta propone di seguire come filo conduttore il Progetto “Verso una scuola amica” e nello 

specifico la tematica: “ed. alla cittadinanza democratica, alla salute, diritti dell’Infanzia”  

Per quanto riguarda la scuola media si è deciso di utilizzare l’ora di approfondimento per lo 

svolgimento del Curricolo locale. Si sono individuate due possibili campi di approfondimento:  

- Il territorio di provenienza 

- Cittadinanza e costituzione 

Il collegio approva ( DELIBERA N. 5) 

7° Punto all’o.d.g.                                 

Per quanto riguarda la formazione docenti, il Dirigente evidenzia la coerenza tra le iniziative di 

formazione avviate lo scorso anno scolastico concluse o in via di attuazione “ Programmazione e 

valutazione per Competenze”, “Coding e formazione digitale”, “Scuola Senza Zaino”, e quanto 

esplicitato nel PTOF.  

A completamento del piano triennale restano alcuni percorsi formativi relativi alle metodologie 

innovative disciplinari di Italiano, Matematica e Lingue Straniere e  “Bes e DSA, individuazione dei 

bisogni speciali all’interno della classe”. Per quest’ultimo percorso il Dirigente informa i docenti che 

è pervenuta una proposta di corso di formazione che l’assemblea concorda a maggioranza venga 

svolto nel periodo Gennaio – Marzo 2017. 

8° Punto all’o.d.g.    

 Il Dirigente, quindi comunica al Collegio gli incarichi già assegnati per l’A.S. 2016/2017                           

Collaboratrici vicarie: Primaria – Lucrezia Iannola, Scuola secondaria primo grado – Alessandra 

Capuano. Responsabile del plesso Don Orione Miriam Nardulli. Responsabile S. Infanzia Don Orione 

Morena Lorenzini, - Responsabile S. Infanzia S. Francesco – Stefania Porreca. Il Dirigente, quindi 

elenca gli incarichi che verranno assegnati per l’attuazione del POF 2016-2017 e invita i docenti a 

prendere attenta visione della circolare specifica che sarà a breve diramata e a dare la propria 

disponibilità attraverso la procedura che sarà indicata in essa. 

Il Dirigente specifica che, per quanto riguarda le funzioni strumentali referenti della Continuità e 

orientamento, si è ritenuto opportuno, a seguito del maggior carico di lavoro e complessità di 

coordinamento riscontrata per la docente di Scuola Secondaria di Primo grado rispetto alla docente 
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di scuola Primaria, di modificare le percentuali di assegnazione del compenso assegnando la quota 

maggiore alla docente che avrà l’incarico per la S. Secondaria di primo grado. 

La Dirigente, infine, comunica che nel plesso San Francesco sarà modificata la modalità di ingresso 

ed uscita delle classi. Gli alunni all’ingresso saranno raccolti nel cortile, in apposite aree predisposte 

e faranno ingresso nell’edificio accedendo dal terzo ingresso corrispondente alla mensa, tranne che 

per le classi prime che accederanno direttamente dall’ingresso centrale. L’uscita avverrà con modalità 

opposta. Per prime usciranno le classi prime dal salone centrale, quindi seguiranno le altre classi che 

si ricollocheranno nelle aree predisposte dove saranno prelevate dai genitori.   

La Seduta ha termine alle ore 12,00 

 

     La Segretaria                                                                                     Il Dirigente Scolastico 

( Ins. Lucrezia Iannola )                                                                        ( Prof.ssa Patrizia Rossini ) 

 

 

 

 

 


